
  

COPIA 

COMUNE DI PROCENO 
(Provincia di Viterbo) 

 
Verbale di deliberazione 

 

CONSIGLIO COMUNALE 
 

n. 5 del 22/01/2018 
 
Oggetto: Comunicazioni del Sindaco.- 
                 
L’anno   duemiladiciotto il giorno ventidue del mese di gennaio alle ore 18.30 in Proceno nella sala delle 

adunanze posta nella sede al piano terreno di Palazzo Sforza, convocato con regolari avvisi, si è riunito 

il Consiglio comunale in seduta       per trattare gli affari iscritti nell’ordine del giorno. 

Presiede l’adunanza il signor Pellegrini Cinzia - Sindaco 

Il Presidente incarica il Segretario di fare l’appello nominale, che dà il seguente risultato: 

 

Componenti      Qualifica Presenti  Assenti  

Pellegrini Cinzia Sindaco s  

Pinzi Roberto Vicesindaco s  

Santoni Franco Consigliere  s 

Pifferi Alessandro Assessore s  

Gobbi Deborah consigliere s  

Lombardelli Adio consigliere s  

Rossi Valerio consigliere s  

Masini Giordano consigliere  s 

Battistoni Francesco consigliere s  

Donatelli Irene consigliere s  

Barbini Annamaria Consigliere s  

 

                                                                                    Presenti 9            Assenti 2 

 
Partecipa il sottoscritto Segretario del Comune Dott. Mariosante Tramontana incaricato della redazione 

del verbale. 

Il Presidente, dato atto della presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta per la discussione in 

seduta       degli affari iscritti all’ordine del giorno. 
 



IL SINDACO 

 Illustra e porta a conoscenza del Consiglio Comunale le seguenti comunicazioni: 

DATI della RACCOLTA DIFFERENZIATA 

Si portano a conoscenza dei membri del Consiglio i dati della raccolta differenziata –  

agosto 2017-dicembre 2017 - . 

 

 
 

Percentuali della differenziata evidenziate 

 

 

Seppur si partisse da un’abitudine all’indifferenziata, in poco tempo la popolazione di Proceno sta 

riportando buoni risultati in fatto di differenziata, tali da essere equiparabili ai dati degli altri paesi della 

Comunità Montana, dove la differenziata era già da tempo introdotta.  

 

Ai Procenesi va un ringraziamento. 

 

Nella zona 2, le Frazioni, l’offerta del servizio da parte della Amministrazione va ancora affinata, al fine 

di equiparare il servizio nelle frazioni e case sparse, a quello della zona 1, Borgo. 

 

ACCORDO SIIT 

In data 21/12/2017, prot n.4322, è stato firmato l’accordo transattivo con la S.I.I.T. – SERVIZI IDRICI 

INTEGRATI DELLA TUSCIA - s.r.l. (già S.I.I.T. s.p.a.) di Viterbo. 

 

La S.I.I.T vantava un credito di 65.990,13, risultato di un primo accordo transattivo stilato il 29/07/2016. 

 

Nel 2016 e 2017 erano state versate le prime due rate di 11.000 euro, riducendo il credito a euro 

43.990,13.  

 

Nel giugno 2017 la S.I.I.T ha deliberato la trasformazione da società per azioni a società a responsabilità 

limitata e la riduzione del capitale sociale da euro 3.681.850,00 a 73.637,00 da effettuarsi mediante 

rimborso ai soci, trasformazione che ha portato al Comune di Proceno, socio della S.I.I.T., il diritto a 

ricevere dalla società partecipata il rimborso dell’importo di euro 24.255,00, derivante dalla riduzione 

del capitale sociale della S.I.I.T.  

 

Il Comune di Proceno rimane debitore verso la S.I.I.T. per la somma di euro 19.735,13 

(diciannovemilasettecentotrentacinque/13), residuante dall’importo di euro 65.990,13 originariamente 

pattuito nella scrittura transattiva del 29.07.2016. 

 

L’accordo transattivo firmato in data di novembre 2017 prevede quindi 3 rate, con queste modalità 

 

- prima rata di euro 6.578,37 entro e non oltre il 31.10.2018; 

- seconda rata di euro 6.578,37 entro e non oltre il 31.10.2019; 

- terza rata di euro 6.578,37 entro e non oltre il 31.10.2020; 



 

AGGIORNAMENTO STRIDOLONE 

In data 28 novembre 2017 si è tenuto a Viterbo la Conferenza dei Servizi sullo Stridolone, relazione 

completa prot. n. 4094. 

 

A conclusione della Conferenza il Vicesindaco ha invitato il dott. Mannocchi, legale rappresentante 

della società richiedente Comenergy, presso la sede Municipale di Proceno per comprendere meglio 

l’entità del progetto e le possibili conseguenze. 

 

In data 4 gennaio 2018 il dott. Mannocchi ha partecipato alla riunione informale alla presenza di alcuni 

dei membri di maggioranza del Consiglio, illustrando così il progetto per la messa in opera della turbina 

idroelettrica nella zona Le Pianette e spiegando l’origine del progetto, risalente al 9 agosto 2013. 

 

Nella riunione intercorsa, in particolare si è parlato dell’impatto geomorfologico degli scavi per circa 

300 metri sull’alveo del fiume e del possibile impatto ambientale dovuto al convogliamento di acque 

nella tubazione per circa 1 km durante i possibili 9 mesi di maggior affluenza delle acque; si è inoltre 

presa visione della possibile convenzione che la Comenergy potrebbe stilare con il Comune, pari al 3% 

del fatturato, che tradotto in euro ammonta a circa 1000/1200 euro annuali.  

 

Dalla riunione si è usciti con la decisione di: 

 

1) Richiedere il rinvio alla Commissione di ulteriori 30 giorni, che la Comenergy ha prontamente 

fatto in data 15.01.2018, prot. n.127, al fine di avere maggior tempo per acquisire dati oggettivi 

sugli impianti idroelettrici per la produzione di energia pulita e in particolare per gli effetti 

sull’area al tempo individuata a Proceno per l’istallazione della turbina sullo Stridolone; 

2) Acquisire in via informale dei documenti in possesso della Comenergy, in cui risultava che il 

progetto di presentazione della turbina era nella fase di consolidamento e non di avviamento, 

come precedentemente supposto dalla attuale Giunta; 

3) Acquisire delle informazioni su altri impianti idroelettrici proposti ed eseguiti dalla Comenergy 

per esempio nel Comune di Magliano Sabina, a cui seguiva una puntuale telefonata tra me e il 

Sindaco di Magliano Sabina. Dalla telefonata si evinceva che Magliano Sabina ha effettivamente 

riportato un buon risultato, sociale, ambientale e di immagine, permettendo al Comune di aderire 

al SEAP, Piano di Azione per Energia Sostenibile; la differenza sostanziale dei due progetti è 

dovuta al fatto che il posizionamento della turbina nell’area designata a Magliano Sabina è stata 

fatta su una zona in dissesto e in recupero. 

 

  

In data 8 gennaio 2018, su richiesta della Provincia, prot. n. 37, è stata messa su Albo Pretorio l’istanza 

per ottenere l’Autorizzazione/Concessione per l’impianto. 

 

In data 11 gennaio 2018 presso il torrente Stridolone si è tenuto un sopralluogo, alla presenza di 

ingegneri della Provincia, degli ingegneri di Comenergy, del vicesindaco e di alcuni procenesi; nel 

sopralluogo è stato tra l’altro evidenziato la posizione della turbina e il conseguente necessario scasso 

sull’alveo del fiume per circa 300 metri. 

 

In data 19 gennaio 2018 è stata presentata al protocollo del Comune di Proceno un avviso di petizione a 

firma di privati contro l’istallazione della turbina. 

 

Tra i prossimi passi, e come da dichiarazione in Conferenza di Servizi, segue un incontro pubblico, data 

in definizione, sul tema Stridolone, al fine di informare della natura dell’intervento e del posizionamento 

eventuale dell’impianto idroelettrico. 



 

 

SITUAZIONE CHIESE NEL TERRITORIO COMUNALE 

Ad oggi, per una serie di cause concatenanti, (dissesti idrogeologici e sollecitazioni anomale dovuti ai 

recenti sismi), si ha a Proceno - “paese delle 7 chiese” -  la seguente situazione: 

 

Di proprietà del Comune: 

 

 Chiesa di Sant’Agnese, lesionata nella zona dell’architrave e del portone di entrata; 

 Chiesa della Madonna delle Nevi, conosciuta come Chiesa del Cimitero, fortemente lesionata e 

con pericolo di crollo dovuto probabilmente ad un cedimento del terreno sottostante la parete 

laterale;  

Su entrambe le Chiese partirà a breve un restauro strutturale, grazie al finanziamento concesso dalla 

Regione Lazio di circa 60.000 euro, determinazione regionale del 20/12/2017, e un cofinanziamento del 

Comune pari al 10%. 

Tramite lettera pubblicata presso il Giornalino della Comunità Parrocchiale Contatti, n. 2 Dicembre 

2017, si è presa nota della situazione delle seguenti chiese, di proprietà della Parrocchia SS. Salvatore: 

 

 Chiesa della Madonna delle Piane, fortemente lesionata nella parete laterale;  

 Chiesa di San Martino, conosciuta come Chiesa dei Frati, che ha subito un “evidente movimento 

della parete laterale”. 

 

Si auspica un approccio di sinergia tra Chiesa, popolazione, Associazioni e Amministrazione, al fine di 

poter al più presto trovare soluzione per le due antiche chiese “Dei Frati e “Delle Piane”, patrimonio 

collettivo e della Comunità. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Il Consigliere Battistoni, in merito allo Stridolone, sostiene di essere favorevole a rafforzare la 

volontà politica con un consiglio ad hoc per rafforzare appunto la contrarietà dell’Amministrazione a 

tale inserimento.- 

 
 



Parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica, ai sensi dell’art.49, comma 1 del Dlgs 267/2000 

Il Responsabile del servizio 

F.to Roberto Pinzi 

 

 

 

Parere favorevole in ordine alla regolarità contabile, ai sensi dell’art.49, comma 1 del Dlgs 267/2000 

Il Responsabile di Ragioneria 

F.to Alessandro Pifferi 

 
 

 

F.to Il Segretario Comunale F.to Il Presidente 

Dott. Mariosante Tramontana Pellegrini Cinzia 

 

 

ATTESTAZIONE DI INIZIO PUBBLICAZIONE  

Si attesta che copia della presente deliberazione viene pubblicata all’Albo on line nel sito istituzionale dell’ente ai 

sensi dell’Art.32  L.69/2009 e s.m. dal  06/02/2018       al  21/02/2018           al n. 52     del Registro delle 

Pubblicazioni 

 

Proceno lì 06/02/2018                                                           IL SEGRETARIO COMUNALE 

L’Incaricato F.to Dott. Mariosante Tramontana 

                                                                                
 

ESECUTIVITA’ 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data 16/02/2018       essendo trascorsi 10 giorni dalla sua 

pubblicazione all'Albo on line 

 

Proceno lì 16/02/2018 F.to Il Segretario Comunale 

Dott. Mariosante Tramontana 
 

 

 

Copia conforme all'originale per uso amministrativo 

Il Segretario Comunale 

Dott. Mariosante Tramontana 

Lì ................... 

 

Firme sostituite da indicazione a mezzo stampa ai sensi dell'articolo 3, comma 2 del D.Lgs n.39/1993 
 

 


